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ロータリー 財団章典
2024 年 10 月

第 35 条 ロータリ ー 平和セン タ ー

グローバル 補助金による 財団奨学生
地区補助金による 財団奨学生

国際ロータリー 章典
2024年 10月

第 41 条 ロータリーのプログラム

41.010. インターアクト
41.020. 新世代交換
41.030. ロータリー 地域社会共同隊（ RCC）
41.040. ロータリー 友情交換
41.050. ロータリー 青少年交換
41.060. ロータリー 青少年指導者養成プログラム

せせらぎ三島ロータリークラブ 検 索

ゴールデンウィークも終わり、５月最初の例会です。連休中は

皆様どのように過ごされたでしょうか？私は毎年のことです

が、新茶の摘み取りや田植えの準備、草取りなどに時間を取

られて慌ただしく過ごしました。最近は日中の温度も上がり、

日差しも強くなってきました。お身体には十分ご自愛ください。

さて今月のロータリー特別月間は『青少年奉仕』です。

今日は国際ロータリー（RI）とロータリー財団（TRF）の青少年

に係るプログラムをご紹介したいと思います。先ずはRIのプロ

グラムですが下記のようになっております。

インターアクトは、1962 年 6 月に理事会で採択された国際

ロータリーの プログラムである。

インターアクトクラブの会員資格

インターアクトクラブは、ロータリークラブによるスポンサーの

下、 12 歳から 18 歳までの青少年により構成される組織体で

ある。その目的は、奉仕、国際理解、指導力育成に寄与する

世界的な友好の精神の中で、相共に活動する機会を提供す

ることである。

41.020.         新世代交換

30 歳までの成人は、最長 6 カ月間、個人またはグループ向

けに計画された新世代交換に参加することができる。参加者

の最低年齢は受入国の成人年齢とするが、18歳未満は不可とす

るものとする。新世代交換は、人道的または職業的奉仕の要素を

強く持つものとしなければならない。2024年７月より公式プログラムよ

り削除,よって国際ロータリーからの支援は無くなりました。

41.050.         ロータリー青少年交換

ロータリー青少年交換は、1974年に理事会で採択された国際ロー

タリー のプログラムである。ロータリー青少年交換プログラムは、海

外の人びとと交流し、外国での生活を通じて異文化を体験する機

会を青少年に提供する。異文化出身の学生との交流を通じて、

受入クラブ、ホストファミリー、そして地域社会が豊かになる。この

プログラムは、青少年の国際理解と親善の精神を育み、平和の

構築と維持に不可欠な異文化理解能力の養成に役立つもので

ある。

41.060. ロータリー青少年指導者養成プログラム

ロータリー青少年指導者養成プログラムは、「RYLA」としても知ら

れており、1971年に理事会で採択された国際ロータリーのプログラ

ムである

目的

ロータリー青少年指導者養成プログラムは、地域社会と関わり、個

人および職業人としての能力を伸ばしながら、若者のリーダーとし

ての資質を育成する。地域社会内の異なるニーズと関心に合わ

せるために、限定された年齢層のグループを対象として RYLA プ

ログラムの内容および形式をカスタマイズすることができる。RYLA 

プログラムは、クラブ、地区、または 多地区合同レベルで実施する

ものとする

次にTRFの関連の奨学制度についてですが、以下のようになります。

管理委員会はロータリー平和センターをロータリー財団のプログラ

ムとして承認した。ロータリー平和センターは、国際理解と平和を

推進する財団 の使命を達成するための RI の教育的主要優先事

項として広く知らしめられるべきである。七つのロータリー平和セン

ターが世界各地の有名大学 8 校に設置され、平和および開発学

の優れたカリキュラムと教授陣を備えている。ロータリー平和セン

ターへの留学生として選出された者はロータリー平和フェローと呼

ばれる。最高 130 名のロータリー平和フェローが国際ロータリーの

ロータリー 財団により選出され、七つのロータリー平和センターの

いずれかで学ぶよう提案される。毎年、最高 50 名のフェローが修

士号取得プログラムに、最高 80 名のフェローが 1 年間の専門能



ようこそせせらぎ三島
ロータリークラブへ

代　　　超さん（米山奨学生）

髙橋麻子君：今日も米山記念奨学生の代さん、例会への参

加ありがとうございます！

入江俊介君：静岡の所長が転勤になり、静岡も一部見ない

といけなくなりました。この勢いで沼津営業所が静岡営業所

を喰うべく静岡東部を盛り上げます。

成田美幸君：最近子犬を飼い始めて２０年ぶりの子育てを始

めました。まだ小さくてあまり一人にできないため本日は早退

させていただきます。

原兄多君：本日、今年度および次年度地区財団委員会の

ため、静岡に行って来ます。地区補助金のチェックをするそ

うです。次回例会時にご報告します。

スマイルボックス

新井君、石井君、伊丹君、加藤（貴）君、佐野君、杉橋君、道場君、

藤川君、矢岸君、吉村君、渡邉君　

 (＊出席免除会員の欠席者　片野君）

前々回

今　回

出席総数 出  席  率 メークアップ 修正出席率

会員総数

あなたが見えなくて残念でした。欠 席 者

２６/４１　　 　　　６３．４１%       ３１/４１　　 　　　７５．６１%

３１/４2　　 　　　７３．８１%　　　　　　　　  　　　　　４３名

※紙面の都合で理事会報告は次号に掲載します

火日立

卓話 　　

クラブ行動計画推進委員長　米山晴敏君

戦略委員会が検証するべきこと

例えば充実した奉仕プロジェクトはどうあるべきか

・地域が本当に必要としている特定のニーズに取り組むか

・会員の賛同と協力が得られるか、夢中になれるか（参加率）

・ロータリーだからせせらぎ三島だから出来るプロジェクトか、ロ

ータリーならではのアプローチか

・ゴールがあるか（他に委譲出来るか）

・地域社会に持続可能な変化をもたらすか

・事業の進捗、成功を検証できるか

・地域と協働出来るか

・柔軟な資金調達は可能か

・地域に反響を呼ぶか

・単年度で対処できるか（年次計画）、

数年かけて取り組むか（ビジョン・中期活動方針）の棚卸が出

来るか。

・上記を満たせなくなった場合は事業を終了出来るか

手元にお配りしたアンケート用紙は戦略委員会の戦略計画を

作成するために皆さんの意見を入れるためのものです、忌憚の

ない本音でお書きください。いきなり戦略計画ってなんだと思わ

れると思いますので想定される質問に自回答をしてみました。

質問・戦略計画、戦略委員会、って何ですか？（正式名・クラブ

行動計画推進委員会）

回答・元気で未来の展望があり地域に感謝されるクラブのビジョ

ンを会員全員で話し合い中期計画を作り上げる委員会です

質問・元気のあるクラブの特徴って何ですか？

回答・１.社会が本当に必要としている奉仕プロジェクトをしてい

る。　2.会員自らがロータリアンとしての成長を実感している。　３.

手本となる先輩がいる。　４.若手や中堅がロータリーと向き合っ

ている。　５.外を見ている。　６.ロータリーを正面から見る、自ら半

歩前に出る。

質問・なぜ元気のあるクラブである必要があるのですか？

回答・この20年間で多くのクラブが消滅しました、この五年間で

も第1グループで1クラブが消滅しました、この六月でもう一つ消

滅しようとしています、この原因はいくつかの理由がありますが、

共通して言えることはすべて中長期的な計画、すなわち展望の

共有、共通認識と明確化、その展開がありませんでした。（元気

がなくても現存しているクラブはあります、何故か？質問があれ

ば答えます）クラブが消滅せず、地域のためになり、地域から感

謝せれるクラブになるためです。最終的には会員自らの成長と

会員自らの会社の発展のためです。

質問・一般的にクラブ戦略計画（中長期計画）に基づく年次目

標の設定をRIでは2004年から奨励し2620地区では6年前から実

施しています、出来ないクラブの理由はなぜか？

回答・１.会長幹事は1年の事で精一杯。　２.どうすればいいかわ

からない。　３.手間がかかってめんどうくさい。　４.今が良ければ

良くない？単年度でいいじゃない、将来のクラブまでは考えられ

ない。

質問・消滅クラブ、限界クラブにならないために、地域に必要と

されるクラブ、若い人が入りたいと思うようなクラブ作りには中期

計画を立てる必要があります、ではどう作る？

回答・先ずは、現状確認とクラブの今を知ることが絶対条件で

す（アンケート）

クラブの長所は何かを会員全員が知り、その強みを伸ばすアイ

デアを出し合う。

クラブの短所、課題は何かを具体的に知り改善策を語り合うた

めの材料。

ここからが出発点です、年齢もRC歴も職業も関係なく自由に意

見を出し合う。

※喧嘩をするほど仲が良いという言葉があります、クラブのため

自分のため、どんどん意見を言い合うべき、但し決まったことは

協力しましょう、それがロータリーの多様性とDEIです。ご協力を

お願いします。

力開発修了証プログラムに選出される。授与されるフェローシップ

の件数は管理委員会による 年次審査の対象となる。そのほかに

グローバル補助金や地区補助金を活用した奨学生の申請となり

ます。こちらのグローバル補助金を利用する場合は各クラブ、地

区と連携して奨学生プログラムを策定し、TRFへ申請し認定が下

りてからの実施となります。

また地区補助金の場合は金額も少ないので他クラブとの連携な

ども必要になるかと思われます。


